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I nostri scavi
di Gaspare De Blasi

CIL ORSIVO

C
hissà come sarebbe interessante se Alberto
Angela, che ormai di notorietà in notorietà e
di programma in programma, si avvia a ri-

calcare le orme del papà Piero, fosse coinvolto in
qualche modo negli eventuali scavi del Parco Ar-
cheologico lilybetano. Non che i professionisti che
lì lavorano siano di serie B, tutt'altro, ma la pre-
senza dei media del settore guidati da quello che
ormai è il numero uno dei divulgatori, forse po-
trebbe ridestare interesse in un area che secondo gli
studiosi, quelli del passato e quelli presenti, na-
sconde preziosissimi reperti storici. Insomma lì
sotto c'è l'antica Lilybeo, fondata in epoca antece-
dente ai romani e che nel periodo dell'Impero fu una
delle città più importanti. Se lo sappiamo noi, figu-
riamoci gli studiosi. Mancano e sono sempre man-
cati i fondi. Non ci resta che affidarci ad Angela.
Sembra che il divulgatore abbia una fortuna sfac-
ciata, unità ad una capacità sicuramente notevole,
di raccontare soprattutto la storia antica.Perché
fortuna? Intanto perché i suoi programmi, collocati
in orari diversi e in reti Rai differenti, riescono sem-
pre a raggiungere un audience di tutto rispetto. L'ul-
tima notizia però ha del rilevante e per questo noi
suggeriamo di invitarlo a Marsala. [ ... ]

...continua in quarta

POLITICA /1

Dopo un rinvio dovuto ai soliti assenti che
hanno costretto il presidente Enzo Sturiano a
ripetere la chiama dopo un'ora. Nella seduta

di ieri mattina del Consiglio comunale di Marsala, è
intervenuto il presidente del Collegio dei Revisori
Claudio Gullotta che ha evidenziato i rilievi mossi
dalla Corte dei Conti con particolare riguardo ai debiti
fuori bilancio, alle anticipazioni di cassa ed atri aspetti
finanziari. Era presente l'assessore al ramo, il vice sin-
daco Agostino Licari. Gullotta, poi, ha sottolineando
le misure correttive che la Giunta intende formaliz-
zare, alcune delle quali suggerite a suo tempo anche
dal Consiglio comunale. Al termine della relazione
sono intervenuti Federica Meo, Letizia Arcara, Arturo
Galfano, Luigia Ingrassia, Linda Licari, Aldo Rodri-
quez ed Ivan Gerardi. Alle loro considerazioni sulla

portata e sui contenuti del documento della Corte dei
Conti, hanno fornito chiarimenti il vicesindaco Licari,
Claudio Gullotta oltre al vice dirigente del settore Fi-
lippo Angileri. Successivamente, il presidente Enzo
Sturiano ha comunicato che era stato presentato un

emendamento all'atto in discussione da parte della
Commissione Bilancio del Comune. L'emendamento,
illustrato dalla consigliera Luigia Ingrassia, riguardava
le misure correttive proposte dalla Giunta in risposta
ai rilievi mossi dalla Corte dei Conti. L'emendamento
era correlato dal parere tecnico contabile favorevole
espresso in aula dal funzionario Angileri. Sono quindi
seguiti altri interventi - anche per dichiarazione di voto
- da parte di alcuni consiglieri. Messo ai voti l'emen-
damento,  è stato approvato a maggioranza: stessa
sorte per l'atto deliberativo cosi come era stato emen-
dato. Prima di chiudere il dibattito ed aggiornare i la-
vori ad oggi (seduta già fissata alle ore 10), il
presidente Sturiano ha chiesto il prelievo del punto 15
– Rendiconto di gestione 2017 – condiviso dall'Aula
con voto unanime. Da qui si ripartirà oggi.

Rilievi mossi al Comune di Marsala dalla Corte dei Conti: approvata l'atto deliberativo di risposta. Oggi si torna in Aula

Consiglio comunale, ci si avvia al dibattito sul Bilancio

POLITICA /2

Protagonista di diverse battaglie nelle ultime set-
timane in Consiglio comunale, Linda Licari ha
sottoscritto nei giorni scorsi una dura presa di

posizione nei confronti dei suoi colleghi consiglieri
che hanno promosso il maxi emendamento al Piano
Triennale approvato la scorsa settimana. C’è un filo
che lega quanto avvenuto la scorsa settimana con
l’indirizzo generale che il Consiglio ha avuto in
questi tre anni? La posizione assunta da me e da altri
consiglieri di abbandonare l’aula può avere motiva-
zioni diverse. Per quanto mi riguarda è stata una ri-
sposta ad una politica che non condivido e che intendo
contestare. La politica è la forma di partecipazione at-
tiva più bella che si possa fare, va intesa come attività
mirata alla crescita culturale, sociale ed economica di
una città. Purtroppo già per il terzo anno consecutivo
ci troviamo ad assistere a scene poco confortanti. La
trattazione del Bilancio e tutti gli atti propedeutici do-
vrebbero essere momento di serio confronto tra con-
siglio e giunta, in cui poter lavorare per pensare e
proiettare la città negli anni a venire, con progetti di
opere pubbliche importanti, alcune delle quali inserite
nel stesso piano. Questo diventa motivo di scontro, un

atto su cui puntare per conquistare “medagliette” da
poter mostrare, prese di posizioni politiche legate a
vecchi rancori tra le parti, a poltrone mai arrivate, ad
incomprensioni che sarebbe stato meglio chiarire nelle
sedi opportune. Il piano triennale è arrivato a fine
aprile in commissione, è stato discusso per diverse se-
dute e arriva in consiglio con parere negativo perché
la maggioranza della commissione si è astenuta, ma
senza nessun emendamento che formulasse una pro-
posta alternativa. In commissione non si propone nulla
e tutto si consuma con piccole modifiche in seduta di
consiglio comunale, con emendamenti proposti all’ul-
timo minuto dallo stesso gruppo di consiglieri di sem-
pre, con pareri acquisiti all’ultimo minuto e magari
con il rischio, da parte dei dirigenti, di qualche errore
nell’esprimere il parere. Alcune modifiche sono state
fatte solo per ripicca nei confronti di qualche consi-
gliere, come quelli previsti per ripristinare la piazza di
Strasatti vandalizzata e mai ultimata, e poi ha visto
l’impiego di risorse per creare nuovi impianti illumi-
nanti in “stradelle” o “chiani”, quando si poteva deci-
dere di investire fondi arrivati dalla Regione su
manutenzione strade fatiscenti e impianti illuminanti

già esistenti. E questo ciò che ho voluto contestare in
aula, con l’abbandono dei lavori. Voglio dire che si
deve cambiare verso, si sta andando nella direzione
sbagliata, in quella che crea disaffezione e scollamento
della città verso la politica. Questa deve mostrare di
esser produttiva per la città, di aver tempi celeri, nel-
l’approvazione degli atti, ogni nostro ritardo, rallenta
i ritmi di crescita, se poi questi si sommano alla buro-
crazia, questa città avrà bisogno di tempi biblici per
vedere un serio rilancio. [ ... ]    ...continua in quarta

La consigliera marsalese avverte Consiglio e Giunta: “Si sta andando nella direzione sbagliata”. E torna sugli attacchi sessisti...

Linda Licari: “Troppe ripicche e lentezze: si cambi verso”
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Ripulita l'area sotto
il Bastione Velasco

E' stata completamente ripulita l'area affianco al Bastione
Baluardo Velasco, tra la via Sibilla e la via Bottino. Pro-
prio sotto, dove insiste un ponticello in ferro, che collega
le due vie del centro, c'erano erbacce altissime e qualche
rifiuto gettato da gente poco civile, col rischio di far di-
ventare l'area una vera e propria discarica. Adesso il Co-
mune di Marsala ha fatto una scerbatura bonificando il
giardino sottostante al Velasco rendendo anche una mag-
giore visibilità. Un mese fa peraltro, lì sotto cadde un
uomo accidentalmente e venne recuperato dai Vigili del
Fuoco entrando dal garage dei palazzi adiacenti.

AMBIENTE

Cresce l’interesse attorno al progetto Home-
biogas 2.0, promosso dal funzionario regio-
nale Mario Ragusa e illustrato la scorsa

estate alla nostra redazione. Nella giornata di ieri,
presso i locali della Distilleria Bianchi di Marsala,
Ragusa ha illustrato all’assessore regionale ai ri-
fiuti Alberto Pierobon il funzionamento del biodi-
gestore domestico, un macchinario poco più
piccolo di una tenda da campeggio, che partendo
dai rifiuti organici domestici può produrre una
quantità di biometano utilizzabile come carburante
o in cucina, senza emissioni nocive per l’ambiente.
Accompagnato dall’onorevole Eleonora Lo Curto,
il rappresentante del governo Musumeci ha mo-
strato apprezzamento per lo strumento ed ha assi-
stito in diretta ad una piccola dimostrazione del
suo funzionamento, comprensiva della frittura di

un uovo al tegamino. Erano presenti all’iniziativa
alcuni produttori vinicoli locali, ma anche il sin-
daco di Raffadali Silvio Cuffaro, che ha già auto-
rizzato l’utilizzo in via sperimentale del
biodigestore presso due scuole della sua città, al
servizio della refezione scolastica. Parole di rin-
graziamento sono state riservate da Ragusa alla fa-
miglia Bianchi, la prima a scommettere a Marsala
su questo tipo di macchinario. “A questo punto –
ha affermato Eleonora Lo Curto – valuteremo la
compatibilità e l’inserimento del biodigestore nel
Piano rifiuti regionale. Sono fiduciosa, perché a
differenza degli inceneritori, si tratta di uno stru-
mento che non ha controindicazioni ambientali. E
poi abbiamo la fortuna di avere un assessore come
Pierobon, particolarmente competente su una te-
matica come quella dei rifiuti che negli anni si è

rivelata particolarmente incline alle infiltrazioni
mafiose”. A portare avanti il progetto Homebiogas
2.0 è la start up I Nuovi Mille, che promuove e so-
stiene l’affermazione di idee incentrate sull’inno-
vazione e su un’idea ecosostenibile di sviluppo. 

Il rappresentante della giunta Musumeci alla Distilleria Bianchi per conoscere il progetto di Mario Ragusa

L’assessore Pierobon a Marsala per
visionare il biodigestore domestico

SINDACATI

Ben 3700 lavoratori assicurano ogni giorno
servizi agli oltre 500mila cittadini che abi-
tano nei 24 comuni della provincia di Tra-

pani. Sono i dipendenti degli enti locali del
territorio trapanese, grazie ai quali quotidiana-
mente si può usufruire di servizi che vanno da
quelli socio - assistenziali come gli asili, a quelli
della sicurezza con la Polizia locale. Per tutelare i
diritti di “questo popolo di onesti lavoratori”,
Marco Corrao, segretario generale aggiunto della
Cisl Fp Palermo Trapani, ha scritto una lettera
aperta a tutti i sindaci della provincia trapanese,

ribadendo il ruolo fondamentale che questo perso-
nale svolge per la collettività. “I casi tristemente
noti di assenteismo - scrive Corrao - commessi da
una sparuta minoranza, hanno indotto a demoniz-
zare un’intera categoria che invece ogni giorno
con senso del dovere e abnegazione, assicura la
funzionalità di tutta la macchina amministrativa”.
La Cisl Fp rimarca di essere in prima linea contro
"i fannulloni” e pretende che “... questi casi isolati
siano giudicati e puniti secondo le leggi in vigore.
Con lo stesso rigore - continua il sindacalista - esi-
giamo che tutti ai dipendenti onesti, la maggio-

ranza, sia riconosciuto quanto previsto dal con-
tratto di lavoro”. La federazione del pubblico im-
piego della Cisl chiede che i sindaci procedano nel
più breve tempo possibile a convocare le sigle sin-
dacali. “Da amministratori pubblici e da cittadini
utenti - aggiunge infine Corrao - siete come noi
consapevoli della necessità di valorizzare le pro-
fessionalità operanti nei Comuni, tutelando la di-
gnità dei dipendenti. Dunque va messo a sistema
l’istituto contrattuale del salario accessorio, che
non è un privilegio ma un diritto riconosciuto dallo
Stato italiano a questi lavoratori”. 

La sigla chiede la punizione per legge ma per gli onesti il rispetto del contratto di lavoro

Assenteismo nei Comuni trapanesi, interviene la Cisl Fp

MARSALA

Sono stati diversi e articolati gli argomenti affron-
tati nel corso di un incontro tenutosi nella sala
Giunta del Palazzo Municipale fra il sindaco Al-

berto Di Girolamo e l’Assessore ai Lavori Pubblici,
Salvatore Accardi ed i segretari comunali di Cgil, Cisl
e Uil, rispettivamente Piero Genco, Antonio Chirco e
Giuseppe Tumbarello. Si è discusso del progetto del
Porto privato e sugli investimenti per la parte pubblica,
sulla bretella autostrale Mazara-Marsala, sullo stato
della manutenzione straordinaria delle strade e della
pubblica illuminazione e in particolare  dell’illumina-
zione a led; nonché sulla segnaletica stradale e sugli
stalli per gli autobus davanti alle scuole; su tematiche
di grossa valenza quali “Agenda Urbana” e “Area
Vasta”. Secondo i sindacalisti: "Le risposte che ci
hanno dato sindaco e assessore sono confortanti. Ci
auguriamo davvero che presto la nostra città cambi
volto". Da parte dell’Amministrazione massima dispo-
nibilità al confronto e anche alla collaborazione. "Ab-
biamo fatto conoscere, con dovizia di particolari
quanto si sta facendo per far crescere questa Città sia
a breve che a medio termine. Per quanto riguarda il
Porto - affermano Di Girolamo e Accardi - abbiamo
formato una Commissione di vigilanza e che faremo

di tutto per far in modo che i lavori abbiamo presto
inizio. Su quello pubblico stiamo lavorando e non la-
sceremo nulla d’intentato per farlo ripartire. Sulla Bre-
tella autostradale, il responsabile del progetto dell’
ANAS-Roma, ha presentato lo stato di avanzamento
della progettazione e delle fasi successive per l’avvio
delle procedure di gara e che con la realizzazione
dell’intervento proposto si perviene alla chiusura
dell’anello stradale costiero, previsto nella proposta di
Piano Regionale dei Trasporti, ed alla connessione tra
l’autostrada A 29 Palermo-Mazara del Vallo e A 29 dir
Palermo-Trapani. Ciò consentirà un collegamento
anche con lo scalo di Birgi. Per quanto riguarda la ma-
nutenzione delle strade e degli impianti di pubblica il-
luminazione, abbiamo inserito le somme nel Piano
triennale delle Opere Pubbliche, nonostante siamo

stati penalizzati per un sostanzioso debito fuori bilan-
cio. Per la sostituzione delle lampade con quelle a Led
abbiamo già presentato due maxi progetti alla Regione
che se approvati ci consentiranno di cambiare modo
di illuminazione con i led in oltre 10mila corpi illumi-
nanti su 18mila. Gli altri 8 mila contiamo di poterli
sostituire attingendo ai fondi di “Agenda Urbana”. Per
il miglioramento della segnaletica verticale e per gli
stalli davanti le scuole i lavori sono già in corso”. Ma
ci sarà tanto da fare per la progettualità. Il sindaco ha
ricordato il già finanziato intervento per consolidare
il Lungomare Boeo, l'inserimento del progetto per la
realizzazione del primo tratto della pista ciclabile dalla
Salinella fino a Villa Genna e che andrà a collegarsi
con quella già finanziata anch'essa che arriverà fino a
Birgi. Per quel che concerne i trasporti pubblici, il sin-
daco ha annunciato ai sindacati una "rivoluzione":
"Dei 30 autobus in dotazione ne verranno sostituiti ben
20 ad Euro 0, 1, 2 e 3 da 30 anni a Marsala. Ciò grazie
ad un bando europeo che ci siamo aggiudicati e che
prevede l'arrivo di 6 autobus Euro 6 da 12,00 metri, 5
autobus Euro 6 da 11,00 m., altri 5 Euro 6 da 6,50 m;
4 Euro 6 da 6,00 metri. Il tutto per un valore di
4.324.900 di euro.

Presenti il sindaco e l'assessore Accardi, sul tavolo la bretella autostradale, la manutenzione delle strade e l'illuminazione

Incontro con i sindacati: dal Porto ai trasporti pubblici i temi 

La Giunta comunale di Petrosino, presieduta dal
sindaco Gaspare Giacalone, ha approvato il
“Progetto esecutivo per il completamento del

manto bituminoso e la realizzazione di pozzetti di
drenaggio delle acque piovane della via Michele An-
gileri”. Con l’intervento in questione, l’Amministra-
zione punta al rifacimento del manto stradale, con
opere e lavorazioni già inserite in un progetto gene-
rale approvato negli anni scorsi e in parte già realiz-
zato. Il progetto prevede un investimento
complessivo di 44mila euro, di cui 32.774,26 euro a
base d’asta. L’intervento verrà finanziato con fondi
residui del mutuo contratto a suo tempo con la Cassa
Depositi e Prestiti. Nelle prossime settimane verrà
pubblicata la gara d’appalto per l’affidamento dei la-
vori. L’intervento dovrà essere completato entro 30
giorni dalla consegna dei lavori.

Petrosino: progetto per
rinnovare via Angileri

Il Comando della Polizia Municipale di Marsala
comunica la chiusura della via Ferro – che collega
via Libertà con via Roma – per lavori di allaccia-

mento alla rete fognante. Il divieto di transito veico-
lare sarà vigente per due giorni: 26 e 27 settembre.

Lavori fognature,
chiusa la via Ferro

FOTONOTIZIA Era piena di erbacce e rifiuti
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Scacchi: Gianvito Genovese
secondo al Torneo Blitz di Erice

SCUOLA

Si avviano questa settimana otto azioni formative innovative accessibili a tutti gli studenti dei tre indirizzi scolastici per il “Giovanni XXIII-Cosentino”
che ricomprende Liceo Classico, Istituto Professionale e Industriale.  Gli otto tutor scolastici accompagnati da otto esperti di pregio sono ai nastri di
partenza delle diverse azioni. Tra queste “Calcio in Inglese si dice Soccer 1 e 2”, ovvero abbinare lo studio della lingua inglese alla pratica del calcio

e che vede insieme un allenatore accompagnato da un docente di lingua inglese. “Immagina ad occhi aperti” invece è portato avanti dall’attore e regista
Alessio Piazza nei luoghi propri del teatro, dando vita ad un’idea nuova della recitazione fra artigianato della parola e professionalità delle competenze.
“Cambia-Menti: alla ricerca del mio talento” consiste in un percorso formativo in cui gli studenti si addentreranno nella loro sfera emotiva al fine di
conoscersi meglio e realizzare nel loro (immediato) futuro un progetto di vita soddisfacente. A ciò segue “Attiva il GPS! Alla scoperta di chi sono e del
viaggio che voglio intraprendere”, laboratori esperienziali, incontri di gruppo gestiti con la metodologia del cooperative learning, attraverso la quale gli
studenti possano percepirsi attivi nel processo di conoscenza di sé. “Diventa tutor della tua start up” è un laboratorio di robotica per gli studenti dell’Industriale
finalizzato alla creazione di una start up e alla comprensione della realizzazione dei suoi meccanismi operativi destinato alla  progettazione e produzione di
materiali di stampa 3D. “A tavola con il Gattopardo”, è un laboratorio di cucina letteraria siciliana che ambisce a guidare gli studenti a scrivere testi letterari.
“#radioscuolachevorrei” è la radio streaming curata dagli studenti del Liceo Superiore guidato dalla preside Antonella Coppola con palinsesti radiofonici,
voci, testi e suoni a cura degli studenti e persino un programma sperimentale monitorato con attenzione dall’USR Sicilia: L’ora del mare!.

Cucina e letteratura, laboratori per conoscere il proprio talento, calcio e inglese, start up e radio

Importanti progetti formativi all’Istituto
Superiore “Giovanni XXIII-Cosentino”

RELIGIONE /1

Venerdì 21 Settembre si è tenuta la So-
lenne Celebrazione Eucaristica con i
Militari della Guardia di Finanza e le

ANFI locali in occasione della Solennità di
San Matteo, Patrono e Protettore del Corpo
Militare. Il 10 Aprile del 1934 il Cardinale
Pacelli (futuro Pio XII) dichiarò Patrono del
Corpo dei Finanzieri Italiani l’Apostolo ed
Evangelista San Matteo. Il rettore della Par-
rocchia, Don Alessandro Palermo, ha eviden-
ziato bene che “… come ogni Corpo Militare,
anche la Finanza ha un suo Patrono, cele-
brarlo significa innanzitutto celebrare il deli-
cato e importante Servizio che ogni giorno
voi Militari esercitate per il bene comune e la
custodia dello Stato. Averlo come Patrono si-
gnifica impegnarsi a tutti i costi, anche con la
sua intercessione, a togliere da questa società
i sistemi corrotti come la Mafia, che scelgono
la morte della persona per riuscire in tutti i
modi a fare denaro”. A presenziare alla So-
lenne Celebrazione, oltre ai Militari della

Compagnia di Marsala, anche le Tenenze di
Castelvetrano e Mazara. Il Parroco ha voluto
ringraziare il Tenente Colonnello del Co-
mando di Trapani per aver concesso que-
st’anno la loro presenza. Un plauso ai
Comandanti di Marsala, Mazara e Castelve-
trano e l’Associazione locale ANFI per aver
coordinato la Celebrazione.

Si chiudono le iniziative volte a onorare l’Evangelista titolare della Parrocchia

Celebrato San Matteo, Protettore
del corpo della Guardia di Finanza

RELIGIONE /2

Il discernimento, la missione e la speranza. Su que-
sti tre temi si articolerà il nuovo itinerario della
Chiesa mazarese per i prossimi tre anni. Il Vescovo

Monsignor Domenico Mogavero, ha presentato in Cat-
tedrale a Mazara del Vallo il nuovo Piano pastorale di
quest’anno che focalizza l’attenzione sul primo dei tre
temi: il discernimento. Il Vescovo, nel testo presentato
ai fedeli, richiamando Papa Francesco, scrive di un "...
superamento definitivo di una concezione del discer-
nimento visto soprattutto nella direzione della pasto-
rale vocazionale indirizzata verso il ministero ordinato
o la vita consacrata. Il discernimento è un impegno
quotidiano che riguarda le scelte ordinarie e quelle più
ardue in ordine alla piena realizzazione di sé; Una vera
e propria sfida, dal momento che si scolorano le dif-
ferenze e si appannano i confini tra bene e male, de-
terminando un approssimativo indifferentismo, che
scoraggia ogni sforzo previo al processo decisionale
in merito alle scelte personali da operare". Discerni-
mento significa ascolto, quello che chiama in causa
non tanto l’udito, ma piuttosto il cuore, un cuore in
ascolto. In quest'ottica di un ottimo discernimento il
Vescovo ha richiamato i luoghi diocesani, a partire dal
Consiglio, che verrà rinnovato nelle prossime setti-
mane. "Bisogna ridare slancio e vitalità operativa

anche ai consigli pastorali parrocchiali, organismi fan-
tasma il più delle volte, oppure realtà passive che non
incidono per nulla nella vita delle comunità parroc-
chiali", ha richiamato il Vescovo nella sua presenta-
zione. Come già da anni avviene, il testo in edizione
cartacea, è stato distribuito nelle parrocchie della Dio-
cesi ed è anche disponibile gratuitamente per i sup-
porti digitali: smartphone e tablet. Per favorire
l’accesso diretto al sito, i fedeli all’ingresso delle pro-
prie parrocchie possono utilizzare il QrCode segnato
sui manifesti.   

Discernimento, missione e speranza i temi per il nuovo anno diocesano

Mogavero presenta il Piano Pastorale

Si è svolto sabato 22 settembre a Casa Santa - Erice,
presso i locali degli Amici della Scacchiera il Tor-
neo Blitz Emanuel Lasker (indimenticato Cam-

pione del Mondo dei primi del Novecento), II tappa del
Circuito 5 Torri. Hanno preso il via al torneo 25 giocatori,
tra i quali 11 lilybetani, tutti giovanissimi, guidati dal Pre-
sidente Carlo Pipitone. Tra i piazzamenti di prestigio
vanno segnalati il 2° posto di Gianvito Genovese, il 4°
posto di Giuseppe Salvato ed il 6° posto di Giorgio Lau-
dicina. Intanto con la presentazione di oggi, alle 17:30
presso i locali dell’A.D. Scacchi Lilybetanadi via Frisella
n.65 a Marsala, riprenderanno i corsi annuali di scacchi
per la stagione 2018/2019. I ragazzi partecipanti saranno
suddivisi in 4 fasce diverse (alfa, beta, gamma e delta),
che terranno conto del loro livello di gioco, partendo dai
principianti assoluti (livello alfa), per arrivare ai ragazzi
già in possesso di categoria nazionale (livello delta). I
corsi, che si svolgeranno il martedì e il giovedì dalle 17:30
alle 19:00 ed il sabato dalle 15:30 alle 17:00, saranno te-
nuti dagli istruttori FSI Pietro Savalla, Vincenzo Colic-
chia, Antonio Montalto, Carlo Pipitone, Giuseppe
Cerami, Antonino Meo e  Michele Colicchia. Per infor-
mazioni: 339.4570455 – 3937348974.

Al Cinema Golden di Marsala arrivano "Gli
Incredibili 2". Mr Incredibile, Elastigirl e
Siberius ci hanno provato a farsi riamare
dalla gente, a dimostrare la propria utilità
alle istituzioni, ma non c'è stato niente da
fare: fuorilegge erano e fuorilegge riman-
gono. Non la pensa così, però, il magnate
Winston Deavor, da sempre grandissimo
fan dei Super, che intende perorare la loro
causa e ha scelto Elastigirl come frontwo-
man per l'impresa. Convinto che il pro-
blema sia di percezione, grazie alle invenzioni della sorella Evelyn
vuole dotare Helen di una telecamera per mostrare alla gente il suo
punto di vista. Le voci italiane sono di: Amanda Lear, Ambra An-
giolini, Bebe Vio, Isabella Rossellini, Orso Maria Guerrini e Tiberio
Timperi. Il film d'animazione si terrà alle ore 18, 20 e 22. 

In sala "Gli Incredibili 2"
CINEMA GOLDEN
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[ I nostri scavi ] - Ecco il fatto: durante le registrazioni della puntata
dedicata a Pompei ed Ercolano e che è andata in onda sabato
scorso, mentre la troupe girava nel settore vetri degli scavi, lo
sguardo del nostro si è posato, come raccontato dallo stesso Angela,
su di una bottiglia che era sigillata e aveva qualcosa al suo interno.
“Sono stati coinvolti studiosi di varie discipline – ha dichiarato il
conduttore -, e si è scoperto che il liquido era (ma forse è meglio
usare il condizionale in attesa di ulteriori analisi) il residuo di olio
d'oliva più antico mai ritrovato nella storia dell'uomo”. Insomma
è rimasto sepolto per 1800 anni, poi riportato alla luce in epoca
borbonica, durante i primi scavi del sito di Ercolano e poi caduto
nell'oblio per altri 200 anni. La notizia in poche ore ha fatto il giro
del mondo accademico che si occupa del settore. E ad Angela sono
stati preannunciati premi da diverse università europee. Volete
scommettere che da qualche altra parte, se la bottiglia fosse stata
ritrovata piena, l'avrebbero utilizzata per fare una bella frittura?

Nelle mure amiche del Municipale "Nino Lombardo Angotta" vittoria importante contro un giovane RoccellaCALCIO /1

Prezzabile e Sekoum regalano il primo successo
in Campionato al Marsala Calcio. Due belle
azioni, entrambe nella ripresa, finalizzate nel mi-

glior modo hanno fatto gioire i circa 800 spettatori ac-
corsi al “Nino Lombardo Angotta” in occasione della
sfida con il Roccella. Al termine di un match sostan-
zialmente equilibrato, la formazione di mister Ignazio
Chianetta è riuscita in modo cinico a far valere il fat-
tore campo e, soprattutto, a riscattare la sconfitta patita
con il Rotonda al debutto in serie “D”. Il Marsala sale
così a quota 3 punti in graduatoria, guardando con se-
renità alla difficilissima trasferta di domenica prossima
sul campo dell'ACR Messina, fanalino di coda a zero
punti, ma squadra accreditata da tutti gli addetti ai la-
vori come l' “anti-Bari” di questo torno. 

Primo successo in Campionato per il Marsala

Ancora il Dattilo e l'ex Marco Fina puniscono gli azzurri di Mister Mazzara sul campo neutro di PacecoCALCIO /2

Ancora una sconfitta. Ancora il Dattilo. Ancora l’ex Marco Fina. Sul
neutro del “Mancuso” di Paceco, lo Sport Club Marsala 1912 ha do-
vuto sventolare la bandiera bianca al cospetto di un Dattilo ben or-

ganizzato e diventato ufficialmente la bestia nere degli azzurri. E’ stato
sufficiente il goal di capitan Fina a rompere l’equilibrio di un match blando
che ha regalato poche emozioni e che ha palesato tutte le lacune della com-
pagine di mister Mazzara. Rimandato, quindi, l'appuntamento con i tre punti

che, invece, fanno salire le quotazioni della squadra di mister Melillo, lo
scorso anno semifinalista nazionale nei play off. La rete della vittoria, giunta
a venti minuti dal triplice fischio, è stata realizzata su calcio piazzato da
Marco Fina (tre goal in tre partite contro la sua ex squadra) che, dalla sua
“mattonella” preferita, ha disegnato una splendida traiettoria che ha castigato
il portiere azzurro Maltese. Nonostante il Marsala abbia tentato il forcing fi-
nale, il risultato non è cambiato. 

Seconda sconfitta in Eccellenza per il 1912

LETTERE

Ètempo di vendemmia. A tal proposito vor-
rei soffermarmi su un prodotto che per la
sua unicità caratterizza la città lilibetana:

il Vino Marsala. Famoso in tutto il mondo que-
sto vino liquoroso ha ottenuto il marchio DOC
e si presenta nelle sue tre versioni, “fine”, “su-
periore” e “vergine”. Nato per accompagnare
dessert, dolci, biscotti, è considerato un ottimo
digestivo di fine cena. Ma non solo. La versati-

lità del vino Marsala gli ha consentito di essere
utilizzato in cucina per la preparazione di gu-
stose pietanze a base di carne, come le scalop-
pine al Marsala, solo per fare un esempio, ma
anche per arricchire con il suo aroma la prepa-
razione della salsa di pomodoro e degli stufati
alle verdure. È utilizzato da famosi chef stellati
italiani, oltralpe e oltreoceano, nonché da noti
barman per la preparazione di cocktail. Tutti noi

lo conosciamo e ne riconosciamo la delicatezza
e la squisitezza, tuttavia a mio parere non è va-
lorizzato come merita e ancora oggi non è riu-
scito a “volare” e “far volare” la nostra città
come potrebbe. Infatti per esempio nelle enote-
che italiane non sempre si trovano bottiglie di
Vino Marsala. E per restare a livello locale,
spesso nei ristoranti a fine cena gli ospiti prefe-
riscono come digestivo la grappa e non il Vino
Marsala. È pur vero che stiamo parlando di un
prodotto “di nicchia”, e proprio per questo va ef-
fettuata una scelta di marketing adeguata. Credo
che la soluzione si debba trovare in primis in

una collaborazione fra le Aziende vinicole mar-
salesi che producono questo vino unico, esse si
potrebbero ispirare a tipologie di diffusione con-
solidate per altri prodotti famosi come per esem-
pio è accaduto con lo champagne o con il
cognac, ma è certo che qualcosa va fatto per far
sì che in tutto il mondo, dalla Cina alle Ameri-
che, il Vino Marsala possa essere presente e
mantenere la sua tradizione di vino tipico della
città di Marsala. È un invito a pensarci su. 

Maria Grazia Sessa

La versatilità del Vino Marsala

CONTINUA DALLA PRIMA 

[ Linda Licari: “Troppe ripicche e len-
tezze: si cambi verso” ] - Quasi due anni
fa lei chiedeva una verifica politica nella
coalizione che aveva sostenuto la candi-
datura a sindaco di Alberto Di Giro-
lamo. Quella verifica non è mai arrivata.
Di chi sono le responsabilità? E’ chiaro
che le responsabilità vanno ricercate in più
parti, da una parte il Sindaco, e dall’altra le
varie parti politiche che hanno composto
la maggioranza, compreso il Pd che aveva
l’onore di sostenere e guidare questa giunta
e i gruppi consiliari vicini e invece non è
mai stato coeso. Per tre anni, inoltre, ha
avuto capogruppo che ha assunto spesso
posizioni contrastanti. Come dovrebbe
muoversi l’amministrazione Di Giro-
lamo in questi due anni scarsi che re-
stano per completare il mandato? Con
un cambio di passo, più celere, mettere in
campo tutte le azioni di rilancio su cui si è
programmato in questi tre anni, il cambia-
mento di cui si è parlato e che la città ha
fortemente voluto quando ha votato Al-
berto Di Girolamo. Si investa tanto su co-
municazione delle nostre risorse
paesaggistiche, si lavori su un city bran-
ding. Quanto si è fatto va meglio comuni-
cato e potenziato. Spesso questa giunta
incassa riconoscimenti esterni - sulla dif-
ferenziata, la lotta all’evasione e il bando
per il comarketing – ma per gli umori
della città sembrano ben poco favore-
voli. Come se lo spiega? La gente voleva
in maniera ancora più evidente il cambia-

mento, in alcuni settori purtroppo non è
stato percepito perché le azioni devono es-
sere più incisive e occorre dimostrare reali
azioni di cambiamento, anche nel coinvol-
gimento e di associazioni di categoria. Il
cittadino deve essere partecipe e deve sen-
tirsi esso stesso co-responsabile delle scelte
politiche dell’amministrazione comunale.
Recentemente è stata tirata in ballo
dalla deputata del M5S Piera Aiello in
merito all’inchiesta sulle effettive pre-
senze in commissione di Alfonso Mar-
rone. Come sono andate esattamente le
cose? Ho conosciuto l’onorevole Aiello a
Marsala nell’occasione della presentazione
di un libro narrante la sua storia corag-
giosa. Per caso mi sono accorta di una sua
nota condivisa sui social in cui mi citava,
specificando il nome della Presidente di
commissione nel giugno del 2017; ho colto
l’opportunità per chiarire e spiegare dove
fosse l’equivoco, e quindi nessun falso, sui
15 minuti di differenza contestati che vo-
glio ribadire anche qui. Il modulo di atte-
stazione di presenza che viene presentato
al datore di lavoro è stato redatto secondo
quanto prevede la legge regionale n.30 del
2000, la stessa cita “… i componenti di
commissioni consiliari hanno diritto di as-
sentarsi dal servizio per partecipare a cia-
scuna seduta per un tempo massimo di due
ore prima dello svolgimento della seduta
ed il tempo strettamente necessario per il
raggiungimento del posto di lavoro…”. Il
modulo stesso pertanto prevede che venga

segnata la data e l’ora di convocazione fis-
sati, a prescindere dall’ora in cui in realtà
si apre la stessa seduta, ricordo che per es-
sere in regola occorre  il raggiungimento
del numero legale che è di 6 componenti
presenti su 11. Quel giorno, come può ve-
rificarsi in diverse occasioni, la seduta
venne aperta, così come da verbale e da
firme rilevate nel registro, alle 10,45.
Quindi oltre alle due ore previste prima
dell’apertura, c’è anche il tempo che pre-
cede l’avvio dei lavori, dovuto, per l’ap-
punto al raggiungimento del numero
legale. Il modulo contiene inoltre l’ora
esatta di uscita dalla commissione proprio
perché il tempo previsto per il rientro è le-
gato esclusivamente al tempo necessario al
tragitto. Per quanto mi riguarda mi sento di
dire che nessuna irregolarità è stata com-
messa. Lei è stata tra le principali soste-
nitrici delle stagioni teatrale dirette da
Moni Ovadia e Mario Incudine. Ritiene
che si debba proseguire il lavoro iniziato
in questi anni? Ritengo che sia stato im-
portante arricchire la città sull’aspetto cul-
turale con un direttore artistico di fama
internazionale, riportare la gente a teatro
con la possibilità di fruire di opere teatrali
presenti nelle stagioni di grandi città. Il
progetto iniziale della creazione del teatro
diffuso e il coinvolgimento degli artisti lo-
cali, però alla fine è venuto meno, c’erano
aspettative superiori. Non tutto è perduto.
Il progetto va rivisto e lo spirito iniziale di
coinvolgimento e crescita culturale con gli

artisti locali va recuperato, la nascita in
città di un cantiere di artisti locali è una ri-
sorsa che non va persa e sulla quale si
dovrà investire per la prossima stagione,
attraverso la disponibilità anche delle no-
stre risorse preziose, come i teatri: ne ab-
biamo due importanti che le altre città ci
invidiano. Non si rinunci a far crescere il
teatro in città, si dia la possibilità alle di-
verse scuole marsalesi di fruire degli spazi
pubblici per far conoscere ed avvicinare
soprattutto gli adolescenti che spesso non
trovano alternative utili di crescita se non
le passeggiate nelle note vie pedonali cit-
tadine. Non si rinunci mai ad investire su
sociale e cultura. Altrimenti la nostra so-
cietà ne pagherà i danni in maniera seria.
Circa un mese fa lei è stata oggetto di pe-
santi attacchi sessisti in seguito alla pre-
sentazione di un ordine del giorno che
censurava l’operato del Ministro Sal-
vini. Cosa le è rimasto di quest’espe-
rienza? Ho capito che ancora oggi la
libertà di parola e di pensiero non è scon-
tata e va difesa ogni giorno, soprattutto per
una donna, ahimè! Ho trovato la stima di
tanti nei quali ho letto un desiderio di
unione di valori che vanno oltre gli attacchi
facili. Nei messaggi ricevuti ho colto l’in-
vito a non mollare e il desiderio di riscatto
di una parte politica che al momento sem-
bra silente, che sente l’esigenza di far sen-
tire la propria voce, di riaffermare quei
valori di libertà, democrazia, dignità
umana, uguaglianza su cui si fonda il no-

stro stato diritto. C'è un desiderio di rivalsa
di una parte politica che ha subìto il peso
delle divisioni e dei personalismi interni.
Occorre consolidare un percorso di unità
tra le forze riformiste del centro sinistra.
Questo mi è rimasto. Al momento non
serve parlare di sfide, non bisogna parlare
“contro” qualcuno o qualcosa, occorre di-
fendere la libertà di esprimere le proprie
idee, far chiarezza sulle proprie posizioni
politiche con coerenza e coraggio, anche
andando controcorrente. Senza dimenti-
care che fare opposizione al populismo non
è facile. L’unica soluzione possibile per
contrastare azioni populiste sono le con-
crete scelte politiche, le soluzioni possibili
ai problemi che attanagliano la popola-
zione, far comprendere che esiste una
classe politica che ascolta e che vuol con-
trastare, come nel caso dei flussi dei mi-
granti, non il migrante che fugge dalla
guerra, ma chi, sugli esseri umani specula
in maniera indiscriminata, rendendosi pro-
tagonista di una nuova tratta degli schiavi.
La politica con la P maiuscola non è sfida,
non è un duello, io la intendo come con-
fronto democratico e rispettoso della Per-
sona, delle posizioni, delle idee.  Ho
imparato, a mie spese, ad ignorare le sfide
che altri hanno creato, guardando avanti e
perseguendo gli obiettivi che riguardano il
bene di tutti. 

[ vincenzo figlioli ]


